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5月に区議会議員としての任期
が始まり、あっという間に2か
月が過ぎました。これまで聞
いてきた皆さまからのご意見
やお困りごとが少しでも解決
に繋がるよう、議会で提言し
ました。
さて、今年は関東大震災から
ちょうど100 年目にあたりま
す。大正12 年（1923）9 月
1 日に起こった大地震は、台
東区内に大きな傷跡をのこし
ました。
中央図書館では9/18まで「関
東大震災と復興」展、その他に
も様々な企画が開催されます。
防災について皆で考えていきま
しょう。今後も台東区議会に
ご注目よろしくお願いします。
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 もはや熱中症は災害であり、地球温暖化により
更に暑さが厳しくなることが予想されます。命に
関わる災害級の暑さから区民の命を守るための取
組の方向付けとなる区としての基本姿勢を区長へ
伺います。
 深刻な問題と認識している。区民の生活と健康
を守るため熱中症対策に取り組んでいく。
 熱中症の発生場所別の内訳から、様々な背景を
持つ対象者への啓発強化が必要です。
 区民の熱中症への意識を高め、適切な予防行動
が取れるよう啓発を継続する。

 気軽に暑さをしのげ、かつ、家庭における光熱
費の負担軽減のためにも、今夏よりクーリングシ
ェルターを提供すべきです。
 暑さをしのげる場所を確保する事は重要。区有
施設はもとより民間施設も含め、避難施設の確保
に向けて検討する。
  光熱費の負担が家計を圧迫し生活が苦しくな
っている世帯が増えています。全区民に対して、熱
中症への意識付けも兼ね、所得制限無しの「夏季特
別見舞金」を一律に支給すべきです。
 国や都の施策を注視しつつ、区として必要に応
じて物価高騰対策を講じる。

台 東 区 議 会 ニ ュ ー ス  

令和5年度 第2回定例会が閉会しましたので区政報告いたします。
6月13日、 本会議にて一般質問（12分）致しました。

議会で初質問しました。

ひとりひとりを大切にする台東区へ

熱中症死ゼロへ

切れ目のない
歯科健診について

 区では、乳幼児から高校生までは定期的に歯科
健診の機会があるが、次に歯科健診があるのは
30 歳。20 代前半で虫歯のない者が急に低下、若
い世代での歯の健康管理が重要です。
 若い年代から歯の健康管理をしていく事は将
来の疾病予防につながる。
 口腔内環境を保つ事は全身の健康管理につな

がり、医療費の抑制にもつながります。全世代にわ
たる毎年の歯科健診が必要です。
 若い世代の歯科健診の実施について検討する。
全世代での実施については国の動向を注視していく。

台東区議会の様子は
こちらでご覧ください
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「夏季特別見舞金」を一律支給し
熱中症対策を！

20代歯科検診の実施を！



台東にじいろの会（立憲・れいわ） 〒110-8615 台東区東上野4-5-６　 090-2526-0552 fusawajunko@gmail .com

● 乳幼児や障害のある方
水を飲むことや服を脱ぐことを自ら判
断することが難しかったりするため、
周りの方の配慮が必要です。適宜、涼し
い環境で十分な休息をとり、水分補給や
衣服の調節など暑さ対策をしましょう。

● 高齢者
喉の渇きや暑さを感じにくく、体の水
分が不足がち。暑さに対する体温調節
機能が低く注意が必要です。水分補給
を心がけ、部屋の温度をこまめに測り
ましょう。

● 持病のある方、肥満の方、暑さに慣れ
ていないと思われる方も、熱中症予防
を常に意識して生活を送りましょう。

● 熱中症になったと思ったら？
涼しい所へ避難、身体を冷やす、衣服を
緩め、薄着に冷たいタオルや氷のうな
どがあれば、それを首筋、わきの下、太
ももの付け根に当てると効果的。水分・
塩分を補給する

区内区外へ視察予定

7/25  例月常任委員会

令和５年度第３回定例議会
（9/12～）へ向けての準備

report
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▼区立学校給食費を実質無償化する条例案
給食は食育といった観点からも、教育の大切な
活動です。義務教育過程にある区立学校の給食
を恒久的に無償化する条例案に賛成しました
が、反対多数にて可決されませんでした。

▼生涯学習センターの機能強化
日本は男女格差125 位との報告があります。男
女平等推進への理解をより多くの方へ広げるこ
と、及び LGBTQ理解に関する啓発の持続を要
望しました。
多種多様なコミュニティづくり、みんなが自分
らしく輝ける社会への取り組みへの機能強化に
期待、多様な学び方がある事も意識した中央図
書館作りを要望しました。

▼森林税に関する都市部と多摩地域の
　連携について
・花粉症対策として無花粉スギへ
・神宮や日比谷公園ほか都心の樹木も守ってほしい

以上を要望しました。
▼花の心プロジェクト
左衛門橋通りの花壇の世話をして来た方が高齢とな
る等で管理が出来なくなるなどの問題が出ていま
す。皆で花を慈しめるよう管理体制を整える事を望
みました。

▼喫煙マナー
歩きタバコ、ポイ捨て、副流煙の被害が多く見受けら
れます。駐車場やビルの裏側などでの喫煙が近くの
家屋内にも影響があります。７月からマナー指導員
が増えます。

インボイス制度の延期

私の会派にじいろの会（立憲・れいわ）は、採択
を望みましたが、反対多数にて不採択となりま
した。
インボイス登録のない業者との取引は仕入れ控
除されないため、免税事業者のままでいると仕
事が減ったり実質的に値引きを要求されたりし
ます。事務作業も増える為、小さなお店等を窮地
に追い込むものです。台東区には、芸術家の卵、
フリーランス、伝統文化を担う方達が多くいま

す。杉並区や渋谷区で
は、そんな方を守るた
めに、この陳情は採択
されました。

区民文教 環境安心安全

原発ゼロと再稼働反対の意見書の
提出を求める陳情
にじいろの会（立憲・れいわ）は、採択を望みました。

〈私が脱原発を望む理由〉
地震国日本に、これからも危険な原発が居座り続け
ることを許さない。防衛費をまた増大しているが、海
沿いに乱立する原発を攻撃されたら日本は終わり。
これ以上運転を続けて使用済み核燃料を作り出すこ
とは許されない。さらに原発は、その立地も廃棄物処
分場の候補地も、経済的に不利な立場に置かれた地
方に押しつけているうえ、日雇い労働者に被曝労働
を強いている。海外では今はもはや自然エネルギー
の技術が上がり日本は取り残されている。原発に依
存するのでは無く自然エネルギー 100% の社会を
目指す。これは国内外のさまざまな研究機関や環境
保護団体が指摘するように、解決策は存在する。

委員会で発言いたしました委員会で発言いたしました

今議会での陳情案件今議会での陳情案件

迷ったらお電話迷ったらお電話
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ふうさわ日記
今夏の活動予定今夏の活動予定今夏の活動予定

こんな時はすぐに救急車を！

水が飲めない

嘔吐する

意識がない

反応がおかしい

写真は墨田区の熱中症対策の視察時のものです。

先輩議員が視察として整えてくれました。

得たものは大きく視察の意義を感じました。

熱中症にはお気をつけて夏を乗り越えましょう！

ふうさわ純子の活動にご注目頂き、
お困りごとやご意見がありましたら
ぜひご連絡ください。

熱中症にご注意！

※Twitter で予定や
　活動の様子を
　ご覧ください。


